
   

第８期第５回武蔵野市情報公開委員会 会議要録 

○ 日 時 平成25年４月16日（火）午後６時～７時30分 

○ 場 所 かたらいの道市民スペース 

○ 出席者 委  員  ７名 

事務局 ２名 

  

１ 会議内容  

⑴ 第４回会議要録（案）の確認について 

⑵ 報告事項 

①情報発信におけるＳＮＳの活用について 

②平成24年度の開示等状況について 

⑶ 議 題  

①市報むさしの情報公開特集号について 

②平成25年６月15日号以降のＣＩＭコラムのテーマについて 

⑷ その他 

 

２ 討議内容の要点（要点筆記とし、敬語等は省略します。）  

⑴ 第４回会議要録（案）の確認について 

 事務局原案通り確定した。 

 

⑵ 報告事項 

①情報発信におけるＳＮＳの活用について 

（広報担当）[ソーシャルメディア活用状況について、ツイッターは、東日本大震災発生直後

に計画停電情報や水道水の検査情報を発信したことに始まって、平成24年10月

からは市政情報全般を発信しており、現在のフォロワー数は9,224となっている。

フェイスブックについては、本年４月５日から試行運用をスタートした。これ

らのソーシャルメディア活用状況について、広報担当課長から報告を行った]。 

（委員長）  何かご質問などがありましたら。 

（委 員）  小中学校がホームページを持っていますね。それを見ると情報が遅いです。

学校が独自で更新していると思うのですが、市は進んでいて、小中学校は遅い

というのも何となくバランスが悪い感じがしないでもないと思います。 

（広報担当） 学校のホームページに関しまして、教育委員会の指導課のほうが所管になり

ますので、見た限りということになりますが、学校ごとにかなりつくりなどが

違っているのが現状かと認識しています。 

（委 員）  これは、各学校で先生が手弁当でやっているのですか。それとも業者が行う

のですか。 

（委 員）  ほとんど手弁当だと聞いています。 

（委 員）  得意な先生が異動すると止まってしまう。 
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（委 員）  即時情報が多い学校は、例えば校外学習、修学旅行に行ったときに、保護者

の方もその様子を見たいという意向がありますので、かなり丁寧に出している

と思います。ただ、子供たちが絡むものなので、市側で一方的に進めるという

わけにもいかないところはあるのではと思います。 

（委員長）  よろしいですか。どうもありがとうございました。 

 

②平成2４年度の開示等状況について 

（委員長）  平成24年度の開示等状況について、事務局からご説明をお願いします。 

（事務局） ［行政文書の開示請求については、12月以降は89件で、特徴的なものとしては、

同一の開発事業に係る開示請求が30件ほど、保険証書の開示請求が30件ほどあ

った。自己情報の開示請求については、12月以降は９件で、主だったものとし

ては、住民票の写し、戸籍の証明書、印鑑証明の交付などであった。 

  平成24年度の開示状況について、行政文書の開示請求は157件であり、内訳は、

全部開示が40件、一部開示が99件。文書が不存在で非開示になったものが18件

であった。自己情報の開示請求等は39件であり、全部開示が18件、一部開示が

８件、文書不存在ということで当該情報不存在が13件であった。以上について、

事務局から報告を行った。] 

（委員長）  何かお気づきの点はありますか。 

（委 員）  保険というのは。 

（事務局）  ここ何年か増えてきて、今後も増えていくだろうという感じがします。 

（委 員）  損害保険ですか。 

（事務局）  損害保険です。 

（委 員）  ビジネス的なものですね。 

（事務局）  また、工事の設計書、仕様書についての開示請求が増えておりまして、そう

いう側面が強くなっていると思います。 

（委 員）  市民から情報を知りたいというのは少ないと。 

（事務局）  従来と同様に推移していると思うのですが、最近はそういうものが増加傾向

にあります。 

（委 員）  中学校の成績一覧表予備調査表というのはどういうものでしょうか。 

（事務局）  開示したとなると、個々の成績は入っていないものだと思います。 

（委 員）  保護者の方の要求として、武蔵野市の内申の評価が他市より厳し過ぎるので

はないかとか、一中より二中のほうが厳しいのではないかと、都立高校の進学

に直結しますので、そういう趣旨だと思います。 

（委員長）  ほかに何かありますか。よろしいでしょうか。 

 

⑶ 議 題  

①市報むさしの情報公開特集号について 

（委員長）  議題に移りまして、市報むさしの情報公開特集号について、説明をお願いし

ます。 

（事務局） ［事務局から、『市報むさしの』５月15日号の特集ページとして組む予定の原稿
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案について、構成は情報公開制度の説明、市政資料コーナーの説明、情報公開

の請求から開示までの流れ、情報公開の利用状況、ＣＩＭコラムとし、昨年度

とは、レイアウトなどの修正はあるが、内容について大きな変更はない旨、説

明を行った。］ 

（委員長）  何かお気づきの点などありますか。 

（委 員）  フィーリングとしては読みやすいという感じを受けました。 

（委 員）  何か読む気を起こさせる感じが弱いです。 

（委員長）  レイアウトに多少の変更はありますが、基本的に内容は例年どおりというこ

とですね。 

（事務局）  そうです。 

（委員長）  よろしいですか。 

 

②平成25年６月15日号以降のＣＩＭコラムのテーマについて 

（委員長）  議題の２番目、６月15日以降のＣＩＭコラムのテーマについて、説明をお願

いします。 

（事務局） ［事務局から、６月15日号～11月15日号のＣＩＭコラムテーマ案として、①男

女共同参画施策の推進、②緑化のための諸制度の紹介、③公共施設の再配置の

検討、④サイエンスフェスタ、⑤暴力団排除条例、⑥地域防災計画の推進、⑦

すくすくプロジェクト、⑧がん検診、⑨都市鉱山開発事務所(小型家電リサイク

ル)の９項目を挙げた。併せて、前回会議等で「今後、時期を見て取材」となっ

ているテーマとして、緑化のための諸制度の紹介、暴力団排除条例、歴史資料

館の整備、公共施設の再配置の検討、サイエンスフェスタ、武蔵境駅周辺の再

開発を挙げた。] 

（委員長）  前回の会議等で出たものは、相応の理由がない限りは優先的に入れると判断

してよいと思いますが、事務局側でペンディングにしていないものでいうと、

②緑化のための諸制度の紹介、③暴力団排除条例、④公共施設の再配置の検討、

⑤サイエンスフェスタ、このあたりは順当に当選ということでいかがでしょう。 

（委 員）  小型家電リサイクルのことを説明して欲しいのですが。 

（事務局）  ビデオデッキ、電子レンジなどの電子基板とか、モーターなどを分別しまし

て、そこからレアメタルを回収しようということを、都市鉱山開発事務所とい

う形で昨年度から行っています。 

（委 員）  これは整理して書くとわかりやすいかもしれませんね。 

（委 員）  法律はできたけれども、武蔵野市はどういうふうにするのかなというのは興

味があるので、載るといいと思います。 

（委 員）  事業としては動いているのですか？ 

（事務局）  これについては昨年度からやっている事業です。 

（委 員）  働くお母さんたちの環境の整備を、時々テーマとして挙げて周知するといい

のかなと思っています。働くお母さんのための施設とか、仕組みとか、整備し

ていきますというような、また、高齢者が増えてきて、介護に対する市の取り

組みみたいなものを折に触れて取り上げるといいかなと思います。 
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（委 員）  そうですね、認知症とか介護とかですね。 

（事務局）  子育てにつきましては、５月15日号に保育サービスの見直しということで、

準備中なものがあります。⑦すくすくプロジェクトというのも、これは就学前

児童に対するいろんな関連施策を推進していこうというプロジェクトですので、

違った切り口で取り上げていくこともできるかなと思います。 

（委員長）  テーマ案で言うと、⑦すくすくプロジェクトは、保育サービスと相当重なり

合いますか。 

（事務局）  ５月15日号で保育サービスのことを取り上げますので、取り上げるならば間

を開けた方がいいかもしれません。 

（委員長）  ②緑化のための諸制度の紹介、③暴力団排除条例、④公共施設の再配置の検

討、⑤サイエンスフェスタは当選確実だとすると、今、意見がでたのは⑦すく

すくプロジェクト、⑨都市鉱山開発事務所なのですが、いかがでしょうか。 

（事務局）  あとは、２月に吉祥寺で殺人事件が起こりましたので、その関連の防犯です

とか。 

（委 員）  安全・安心ですか。 

（委員長）  事務局側で、タイミング的に近々というのはどうですか。 

（事務局）  ⑤暴力団排除条例、⑥地域防災計画は、今年の４月１日からの施行です。 

（委員長）  ⑥地域防災計画の推進はどう扱いますか。 

（事務局）  ここ２・３年、防災関係はかなり取り上げてきたのかなという気がします。 

（委員長）  異論がなければ②緑化のための諸制度の紹介、③暴力団排除条例、④公共施

設の再配置の検討、⑤サイエンスフェスタ、⑦すくすくプロジェクト、⑨都市

鉱山開発事務所ということで、タイミングに関しては、事務局で判断するとい

うことでいかがしょうか。では、残りのものは、次回委員会に繰り越して、検

討するということにいたします 

 

⑷ その他 

次回、第６回委員会は、９月10日(火)午後６～８時 かたらいの道市民スペースに決

定した。 

 

（委員長）  本日の会議はこれで終わります。ありがとうございました。 

 

以上 


